

## Überprüfung der Verkehrstüchtigkeit von E-Scootern

Die unterzeichnenden Bezirksrätinnen und Bezirksräte der NEOS, der SPÖ und der ÖVP stellen zur Bezirksvertretungssitzung am 23. September 2025 gemäß § 24 Abs.1 GO-BV folgenden

### Antrag

Die zuständigen Stellen des Magistrats der Stadt Wien werden ersucht, durch regelmäßige Stichproben die Verkehrstüchtigkeit der elektrischen Leihroller (E-Scooter) in Wien zu überprüfen.

### Begründung

Elektrische Leihroller sind aus dem Wiener Stadtbild nicht mehr wegzudenken – gleichzeitig mehren sich die Beschwerden über deren technischen Zustand. Viele Geräte weisen nach kurzer Einsatzzeit gravierende Abnutzungsscheinungen auf: abgefahrene Reifen, ausgeschlagene Lenkungen oder beschädigte Bremsen sind keine Seltenheit. Solche Mängel sind nicht nur ein Ärgernis, sondern eine konkrete Gefahr für Fahrerinnen und Fahrer wie auch für andere Verkehrsteilnehmerinnen und -teilnehmer.

Die Betreiberfirmen haben ein nachvollziehbares wirtschaftliches Interesse, die Roller möglichst lange im Einsatz zu halten. Sicherheit bleibt dabei oft auf der Strecke. Es ist daher notwendig, dass die Stadt Wien nicht allein auf die Eigenverantwortung der Anbieter vertraut, sondern selbst aktiv für Kontrolle sorgt. Regelmäßige stichprobenartige Überprüfungen durch die zuständigen Dienststellen des Magistrats der Stadt Wien schaffen Sicherheit, erhöhen das Vertrauen der Bevölkerung und verhindern Unfälle, die durch technisch mangelhafte Fahrzeuge verursacht werden könnten.

Gerade in einer dicht bebauten Stadt wie Wien, wo Radwege, Gehwege und Fahrbahnen von vielen unterschiedlichen Gruppen genutzt werden, ist es Aufgabe der Stadt, für ein Mindestmaß an technischer Sicherheit zu sorgen. Wien soll Vorreiter sein und klarstellen: diversifizierte Mobilität ja – aber nicht auf Kosten der Sicherheit.

BR<sup>in</sup> Sarah Mayer

BR Markus Österreicher

BR<sup>in</sup> Lisa Kern

KV Klaus Mayer  
für den SPÖ Klub  
Büro des Bezirksvorstehers für den 5. Bezirk  
16. SEP. 2025  
Zahl: 5236/25/37  
Beilage:

KV Alexander Maly  
für den ÖVP Klub